



**Mi Universidad**

**ANÁLISIS**

*FERNANDA STEPHANIA*

*RAMIREZ GUILLÉN*

*Parcial 1*

*JOSÉ ALVARO ROMERO*

*PELAEZ*

*Analisis*

*Cuatrimestre 3°*

*31/05/2024*

## MERCADO 1 DE MAYO

El Mercado Primero de Mayo es uno de los principales centros de abasto de Comitán de Domínguez. Fue construido para satisfacer las necesidades comerciales y de abasto de la población local. Su historia está ligada al desarrollo económico y social de la ciudad, siendo un punto clave para la vida cotidiana de los habitantes.

Este mercado fue construido siendo jefe político de Comitán el Sr. Eleuterio Aguilar y con el nombre de Mercado Municipal fue inaugurado la noche del 31 de diciembre de 1900 con una velada literario musical en la que tomó parte lo más granado de la sociedad comiteca, con presentaciones culturales y musicales, participando la Banda Municipal dirigida por el profesor Carlos Cuartero y la orquesta del Profesor Francisco Mandujano, que enmarcaron los distintos discursos y declamaciones dedicados a la inauguración del inmueble, así como para despedir al siglo XIX y recibir al siglo XX.

Por los años 1946-1948 siendo Presidente Municipal el Sr. Cicerón Trujillo Fernández, se realiza la primera remodelación en los puestos y el enmallado de las carnicerías, así como la aplicación de pintura en paredes y puertas.



El estilo arquitectónico del Mercado Primero de Mayo es funcional y pragmático, típico de los mercados públicos construidos. Su diseño se enfoca en la funcionalidad y la eficiencia espacial. Los mercados de este tipo suelen tener características de diseño moderno, con influencias del racionalismo, priorizando la ventilación, la iluminación natural y la durabilidad.

El sistema constructivo del Mercado Primero de Mayo es predominantemente de concreto armado, un material común en la arquitectura del siglo XX por su resistencia y versatilidad. Este sistema permite la creación de espacios amplios sin necesidad de múltiples soportes internos, lo que es ideal para un mercado, ya que maximiza el área utilizable para los puestos de venta.

El mercado también cuenta con techos altos y estructuras metálicas para sostener el techo, lo que facilita la ventilación y la iluminación natural. Estos elementos constructivos son esenciales para mantener un ambiente cómodo para los comerciantes y clientes. El diseño del mercado está orientado a la funcionalidad, con pasillos amplios y bien organizados que facilitan el flujo de personas. Las áreas están distribuidas de manera que permiten un fácil acceso a los diferentes tipos de productos.

La estructura del mercado aprovecha la luz natural mediante techos altos y ventanas grandes, reduciendo la necesidad de iluminación artificial durante el día. La ventilación natural es otro aspecto clave, asegurado por las aberturas y la disposición de los espacios.

El mercado no solo es un lugar de comercio, sino también un punto de encuentro social y cultural para los habitantes de Comitán. Refleja la vida cotidiana y las tradiciones locales, siendo un espacio donde se mezclan diferentes estratos sociales y se intercambian no solo bienes, sino también experiencias y cultura.



El mercado presenta sus esquinas ochavadas y en una de ellas se ubica el acceso principal, y que en lo alto puede leerse "Año de 1900". La entrada consta de un arco de medio punto sobre impostas, flanqueado por un par de pilastras. La fachada por la calle central consta de siete vanos, dos de ellos de acceso y uno con arco de medio punto. La fachada por la 2ª avenida oriente sur presenta un ritmo repetido de vanos de ventana.

El partido arquitectónico original se desarrolla alrededor de un patio central, con columnas de madera de capitel moldurado que sostienen un volado de vigas y tablas sobre el cual se desplanta la cubierta, el acceso a los locales comerciales que se encuentran sobre las crujías es a través de vanos rectos.